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La cochenille blanche du palmier dattier Parlatoria blanchardi TARG. est sans doute l’ennemi le

plus redoutable de l’ensemble des palmeraies Algériennes

Les résultats obtenus sur une année ont montré que, dans les conditions de la région

de Touggourt, la cochenille blanche évolue en fonction des types de palmeraies étudiées. La

population de cette cochenille semble plus importante au niveau de la palmeraie traditionnelle

avec une densité de 23,25 cochenilles / cm2 par rapport à la palmeraie moderne où il atteint 5,94

cochenilles / cm2.

Dans la palmeraie traditionnelle où les conditions sont favorables, la cochenille blanche

évolue en 3 générations : une génération printanière de Mars à Mai ; une génération estivale de

Mai à Septembre et une génération automno-hivernale de Septembre à Février. Par contre dans

la palmeraie moderne, cette cochenille n’évolue qu’en 2 générations ; une génération printano-

estivale de Mars à Septembre et une génération automno-hivernale de Septembre à Février. Cette

différence est due aux conditions climatiques de chaque biotope.

Par ailleurs, la densité de cochenilles blanches varie suivant plusieurs facteurs. Nous citons,

la variété, l’âge du palmier dattier et la couronne foliaire.

Ainsi, la variété Deglet Nour est plus infestée par rapport aux variétés Ghars et Degla Beida

avec respectivement des densités de 23,25  ; 9,06 et 1,57 coch / cm2. Cette différence peut être due

à la composition glucidique des 3 variétés.

Concernant la couronne foliaire, les infestations sont plus élevées au niveau de la couronne

inférieure avec des densités de 41,65 coch/cm2 dans la palmeraie traditionnelle et 8,37 coch/cm2

dans la palmeraie moderne.

Pour ce qui est de l’âge des palmiers, les jeunes palmiers sont plus attaqués par rapport

aux palmiers âgés avec des densités respectives de 24,11 et 22,39 coch/cm2 dans la palmeraie

traditionnelle ; 7,5 et 4,35 coch/cm2 dans palmeraie moderne.

Lors de cette étude nous avons pu inventorier trois prédateurs de la cochenille blanche dans les

deux palmeraies, ce sont Pharoscymnus ovoïdeus. Cybocephalus seminulum et Chrysopa vulgaris,

avec une prédominance des deux espèces P. ovoïdeus et C. vulgaris dans la palmeraie traditionnelle

soit 64,98 et 29 individus / palmier durant les 7 mois de collecte.

A travers nos résultats, nous recommandons aux phoeniciculteurs dans les conditions de la

région de Touggourt d’intervenir durant la période de post récolte par l’utilisation des traitements

chimiques peu toxiques ou physiques (flambage) et par des opérations de lutte culturale (élagage)

ainsi que d’ autres opérations culturales.

Pour une lutte raisonnable, l’idéal est d’utiliser la méthode la plus propre et la plus efficace

notamment la lutte biologique en utilisant des insectes prédateurs en parallèle avec d’autres types

de lutte.

Mots clés  : Cochenille blanche ; Touggourt ; infestation ; palmier dattier ; biotope ; prédateur



The white cochineal of date palm or in its term Parlatoria blanchardi TARG it’s the biggest enemy

of date palm lands in Algeria.

The results found during a whole year of observations showed :

In conditions of the region of Touggourt the white cochineal evolves according to studied

biotope types. The population of this cochineal seems at the level more important of the traditional

biotope with a degree of middle infestation of 23.25 cochineals / cm2 , in relation to the modern

biotope that is 7.19 cochineals / cm2.

In the traditional biotope where conditions are favorable, the white cochineal evolves in 3

generations: a vernal generation of March to May; a summery generation of May to September

and an autumnal-wintry generation of September to February. In the modern biotope this cochineal

evolves in only 2 generations; a vernal-summery generation of March to September and a fall-

wintry generation of September to February. This difference is the to the climatic conditions of

every biotope.

The density of the white cochineal varies among others according to several factors: the

variety, the age of date palm and crown.

Thus, the variety Deglet Nour is more infested in relation to the Ghars varieties and Degla

Beidas with density of 23.25; 9.06 and 1.57 coch. / cm2 respectively. This difference can be the

to composition glucidique of the 3 varieties.

Besides infestations are raised at the level of the lower crown with density of 41.65 coch / cm2

in traditional biotope and 8.37 coch / cm2 in modern biotope.

For what is the age of palms, the young palms are more attacked in relation to the adult palms

with density respective of 24.11 and 22.39 coch/cm2 in the traditional biotope; 7.5 and 3.35 coch/

cm2 in the modern biotope.

At the time of this survey we could inventory three species destroyers of the white cochineal

in the two biotope, it is pharoscymnus ovoïdeuse. Cybocephalus seminulum, and Chrysopa

vulgaris, with a predominance of two species pharoscymnus ovoïdeus and Chrysopa vulgaris in the

traditional biotope, either 64.89 and 29 individuals / date palm during the 7 months of collection.

To shortcoming our results, we recommend to agriculturists in conditions of the region of

Touggourt to intervene during the period of station harvests little by the chemical

treatment use poisonous or physical (singeing) and by operations of struggle culturale

(élagage) as well as of the other operations culturaleses

For a reasonable struggle the ideal is to use the method the more clean and most efficient

notably the biologic struggle while using some predatory bugs in parallel of other types of struggle.

Key words : White cochineal ; Touggourt ; infestation ; date palm ; biotope ; predatory
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